

LA ALIANZA OBRERA

SEMENARIO POPULAR

Defensor de los intereses morales, económicos y sociales de la clase trabajadora

Trabajo y capital deben vivir en completa armonía: si unidos florecen reñidos decrecen.
El trabajo es la ley del mundo, de la vida, de la moral, de la higiene y del amor.

Precios de suscripción. En Alcoy, tres meses 0,75 ptas. En toda España, id. 1,00 " Paquete de 20 ejemplares. 1,00 " Número atrasado 0,15 " Pago anticipado.	Saldrá todos los viernes	NO SÓLO DE PAN VIVE EL HOMBRE, SINO DE TODA PA- LABRA QUE SALE DE LA BOCA DE DIOS. (San Mateo, c. IV, v. 4.)	Número suelto 5 céntimos.	Puntos de suscripción. En la Redacción y Administración, San José, 39, en la imprenta del Sema- nario, plaza San Agustín 4, y en casa de nuestros Corresponsales. Pago anticipado.
--	--------------------------------	---	---------------------------------	---

LA ALIANZA OBRERA
28 Julio de 1893

CONSEJO NACIONAL
DE LOS
CÍRCULOS, PATRONATOS
Y
Corporaciones católico-obreras
DE ESPAÑA

Circular núm. 1

Este Consejo, apenas recibida posesión de manos del Excelentísimo é Ilustrísimo señor Arzobispo de Valencia, considera como primer deber, dirigir su más afectuoso saludo á las Corporaciones católico-obreras que, siguiendo las enseñanzas del Romano Pontífice en su admirable Encíclica "De Conditione Opificum," tratan en nuestra patria de conseguir la unión de las clases todas de la sociedad y el mejoramiento material y moral de los obreros.

Ardua y superior á las fuerzas de los individuos que componen este Consejo, es la misión que le ha sido impuesta por la Asamblea celebrada en esta Capital á fines del pasado Mayo, y únicamente la seguridad que tienen de que el celo y reconocida competencia de las Juntas Directivas de las Corporaciones católico-obreras, han de saber aplicar debidamente sus acuerdos y suplir sus deficiencias, les anima en la empresa, para la cual solicitan las oraciones y auxilios de la de su digna Presidencia.

Entre las pruebas de afecto y simpatía que ha dado á este Consejo su Presidente de honor, el Excmo. é Ilmo. Prelado de la Diócesis, figura en primer término, el haberle concedido un local en el Palacio Arzobispal, en el que pueda celebrar las reuniones y montar sus oficinas.

Habiendo sido aceptada con el mayor agradecimiento tan generosa oferta, á él deberán dirigirse cuantas comunicaciones y consultas tengan á bien hacer las corporaciones, seguras de que con el favor de Dios se ha de procurar la resolución de sus dudas y dificultades.

Valencia 10 de Junio de 1893.

—El Presidente, Antonio Vicent, S. J.—El Secretario, J. Prósper.
Señor Presidente del Circulo Católico de Obreros de Alcoy.

CERTAMEN EUCARÍSTICO

que se ha de celebrar

EN LA CIUDAD DE VALENCIA
el día 21 de Octubre de 1893

La Sección del Certamen del primer Congreso Eucarístico Nacional, invita á los inspirados poetas, escritores y músicos españoles que sientan latir su corazón al impulso del amor, hacia *El que es el amor mismo*, nuestro Divino Jesús Sacramentado, para que, elevando su mente al cielo, se saturen de inspiración en ese raudal inagotable de *Luz* y de *Verdad*, y concurren á este valentino palenque, tejiendo con los primores de su ingenio, afiligranada y artística guirnalda que sirva de marco al Augusto Sacramento, con arreglo al siguiente

PROGRAMA

PRIMERA PARTE.—POESÍA

1.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits á la mejor Oda al *Santisimo Sacramento*.

2.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits al Romance castellano que mejor cante las excelencias de la *Sagrada Eucaristia*.

3.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits al mejor Soneto á la *Hostia Consagrada*.

SEGUNDA PARTE.—LITERATURA

1.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits á la mejor narración en forma de novela, cuyo argumento esté basado en algún hecho Eucarístico.

2.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits al mejor trabajo en prosa, sobre el siguiente tema: *La Eucaristia es el hermoso y brillante compendio de todas las grandezas del Catolicismo*.

3.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits al mejor trabajo en prosa, que cante las excelencias é innumerables bellezas del culto nocturno de Adoración á Jesús Sacramentado, estimulando á la par el amor á la Obra de la Adoración Nocturna.

TERCERA PARTE.—MÚSICA

1.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits á la *Marcha* en honor de la Eucaristia, que reuna más condiciones para poderse aceptar como marcha Nacional. No deberá contener más de dos partes ó frases: será instrumentada para banda y reducción hecha á órgano y piano. Se considerará como mérito la mayor claridad tonal, la mayor sobriedad en la armonización, el menor uso en la melodía de notas extrañas al acorde que rija y el mayor empleo del género diatónico.

2.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits á la mejor *Misa festiva para tiple, tenores y bajos, con acompañamiento de órgano y orquesta*, formada solamente por instrumentos de arco. Deberá estar basada la composición en los cantos de los himnos á la Eucaristia: abundará del género coral, y sus dimensiones deberán limitarse á una prudente duración.

3.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits al mejor *Gradual* para dos coros, órgano é instrumentos de arco. Podrá ser á tres ó á cuatro, según lo exija el desarrollo de las ideas.

4.º Se adjudicará un primer premio y dos accesits á la mejor colección de Trisagios, que no contenga menos de tres, y cada uno de ellos tres *Sanctus* y dos *Gloria*, para alternar entre sí.

El plazo para admitir composiciones terminará el 20 de Septiembre por todo el día.

Los trabajos deberán remitirse al Secretario de la Sección, don Ricardo de Brugada y Ros, calle de Caballeros, núm. 9, Valencia, con sobre cerrado; y dentro de él una plica que contenga en el sobre un lema igual al de la Composición incluyendo el nombre y dos apellidos del autor y punto de su residencia.

Una vez los premios adjudicados se quemarán las plicas que contengan los nombres de los autores no premiados, advirtiendo que no se devolverá ninguno de los trabajos que en este caso se encuentren.

El Presidente, José Cirujeda y

Ros, Deán.—El Secretario, R. de Brugada.

NOTA. Los objetos que constituyan los premios se dirá cuáles y cuántos son, con un mes de antelación á la celebración del Certamen.

Se concederán algunos premios extraordinarios si, á juicio de los jurados, hay composiciones que los merezcan.

DISCURSO

pronunciado por el seminarista

D. ENRIQUE ABAD

en la velada literario-musical
que celebraron los estudiantes de esta
ciudad el día 14 de Julio de 1893
en la Escuela Municipal de Párvulos

Gloria, gloria á San Buenaventura,
Gloria, gloria al feliz Serafín:
Coronemos su frente de rosas,
De azucenas y blanco jazmín.

He aquí señoras y señores, el canto unánime cuyo vibrante eco rueda por las inmortales bóvedas de los alcázares del cielo; he aquí las inspiradas notas que los parvulinos angélicos arrancan de sus doradas liras:

Gloria, gloria á San Buenaventura,
Gloria, gloria al feliz Serafín:
Coronemos su frente de rosas,
De azucenas y blanco jazmín.

Este es también el canto que solemnemente repite la Iglesia haciéndose partícipe del gozo santo que reina en la augusta morada de los bienaventurados. Y aún entre nosotros, jóvenes escolares, existe hoy un *no sé qué* de alegría y de entusiasmo que no puede permanecer oculto en los recónditos repliegues de nuestros corazones, sino que es sobremanera indispensable que esa alegría y ese entusiasmo trasciendan al exterior y aparezcan dibujados con sus vívidos colores en nuestros semblantes. La razón es porque hoy evocamos la gloriosa memoria de nuestro esclarecido patrono que supo conquistarse por su virtud y ciencia extraordinarias, los aplausos de la tierra y las eternas bendiciones del cielo.

Por eso, después de haberle tributado ya nuestros rendidos homenajes de veneración ante su altar, venimos esta noche á ofrecerle con nuestras ricas ó pobres composiciones literarias, la última corona de nuestro amor y de nuestra gratitud; la última manifestación de nuestra alegría y de nuestro entusiasmo.

No es extraño, pues, que los jóvenes escolares, consagren las dotes del talento y de la elocuencia que el cielo les ha prodigado, en honor del que es maestro de la ciencia y manantial fecundo de erudición; no es extraño también que vosotras siendo poseedoras de la inapreciable joya de la fe, vengáis á dar mayor brillantez á nuestros actos puramente religiosos, destinados á honrar y enaltecer las glorias de nuestro amantísimo patrono.

Yo por mi parte, señores, temo ser la única nota destemplada en el armonioso

concierto de esta noche; porque he de confesar francamente que es muy limitado y pobre el caudal de mis conocimientos para que dignamente pueda depositar á los pies de mi preclaro Santo una flor escogida que merezca formar parte en la preciosa guirnalda que venimos á tejerle. Empero si no me es dado presentar un trabajo acabado de inspiración y poesía, al menos podré con mis pequeños esfuerzos ofrecer una modestísima violeta de agradecimiento al que es el encanto de los Santos y la admiración de los doctores; al que es nuestro augusto patrono San Buenaventura.

No faltarán, sin embargo, quienes arrastrados por devaneos y pasatiempos pueriles, mirarán con menosprecio estas manifestaciones altamente religiosas. No faltarán espíritus presuntuosos y refractarios á todo sentimiento cristiano que imbuidos por doctrinas impías y deletéreas, nos tacharán de fanáticos y necios porque tributamos á un fraile un culto inmerecido, toda vez que según ellos, los frailes no son otra cosa que un hato de oscurantistas y holgazanes.

Contra estos propagandistas del error y operarios de iniquidad, vengo yo en esta noche á probar con sencillos argumentos que las órdenes religiosas, (que los frailes) han sido siempre el portaestandarte de la verdadera civilización. Ved el asunto de mi pequeño discurso en cuyo desenvolvimiento seré brevísimo.

Apenas abro de par en par las páginas de la historia de la humanidad y veo retratadas las escenas desconsoladoras de la sociedad antigua, no puedo menos que convenir en que no es posible la verdadera civilización donde no hay verdadera Religión. ¿Qué eran los pueblos antes de que brillara en sus horizontes el sol esplendoroso de la Religión cristiana? ¿Qué era Roma antes que se levantase sobre la corona de sus césares la cruz de nuestra redención?... Era un pueblo desdichado que se revolcaba en la cloaca de los más repugnantes vicios; era un pueblo horrible que por no poder sobrellevar el peso de su existencia, buscaba como único remedio el suicidio.

Por el contrario ¿qué era Roma después de la venida de Jesucristo, después que San Pedro reemplazó á Nerón en el Vaticano?... Era un pueblo que comenzaba á amar la civilización, que destruía las cadenas de la servidumbre, que derribaba los altares del paganismo y que reconocía en el hombre la dignidad de su naturaleza.

¿Qué nos dice esto, señores?... Nos dice que sin verdadera Religión, no es posible verdadera civilización. Y digan lo que quieran los sabios descreídos del siglo con sus teorías subversivas y anticatólicas. El hombre sin fe, el hombre sin Religión, todo lo es menos hombre; es como una bestia que se deja llevar de sus propios instintos sin tener noción alguna de caridad y de justicia.

No basta la vigilancia humana para contener los ánimos dentro de la rectitud, es menester además que exista un sentimiento íntimo que no pueda ser burlado por las industrias malignas de los hombres y que de un modo ineludible les incline á seguir los derroteros de la verdad y del bien. La Religión es un freno por sí solo capaz para reprimir en el hombre las pasiones más embravecidas. Lo que no puede conseguirse á veces por la fuerza de las leyes humanas, se consigue fácilmente por el suave yugo de las leyes divinas.

Y con todo de ser esto una verdad á todas luces evidente, parece increíble que haya hombres desde luego irreflexivos que consideren á la Religión como un obstáculo al progreso y á la civilización cuando precisamente Ella y sólo Ella es la que ha trabajado incansablemente por llevar al mundo la verdadera civilización.

Se acusa á los frailes de oscurantistas y vaya un oscurantismo que enriquece las bibliotecas con innumerables obras, que funda academias para que se multipliquen las ciencias y las bellas artes y que erige renombradas universidades y colegios para todos los idiomas y ciencias. Vaya un oscurantismo el de los frailes que á la venida de los bárbaros salva inapreciables tesoros de ciencia y se emplea en copiar sobre pergaminos los ejemplares de las obras

libradas de aquella general catástrofe. Vaya un oscurantismo el de los frailes que funda las Universidades de Valencia, de Alcalá, de Ávila, de Murcia, Pamplona y otras. Vaya un oscurantismo el de los frailes que inventa microscopios y telescopios, la pólvora para adelantar en trabajos considerables, las máquinas de vapor en los navíos, las bombas, la brújula, los anteojos y otros adelantos materiales. ¿Quiénes fueron los que echaron los fundamentos de la restauración de la medicina en el siglo VI sino los benedictinos que se dedicaban á la asistencia de los enfermos?... Los conocimientos en física ¿á quién son debidos sino al venerable monje Beda en el siglo VIII?... La prosperidad de la aritmética y la relojería ¿á quién es debida sino al Papa Silvestre II en el siglo XI?... ¿Quién escribió en el siglo XIII sobre los acueductos y máquinas hidráulicas sino Santo Tomás de Aquino? ¿Quién compuso el primer tratado de álgebra sino el franciscano fray Pacioli de Borgo en el siglo XV? Y... ¿cuántos sabios, escritores célebres, literatos distinguidos, oradores insignes, matemáticos, astrónomos y químicos no nacieron en el seno de las órdenes religiosas? Vaya un oscurantismo el de los Basilio, Dionisio, Crisóstomo, Jerónimo, Gregorio, de Santo Tomás de Aquino, San Buenaventura, San Agustín, del maestro Juan de Ávila, fray Luis de Granada, fray Luis de León y otros y otros cuyo catálogo sería interminable.

Se acusa también á los frailes de holgazanes y vaya una holgazanería que apenas les deja dormir lo necesario para obedecer á la voz de la campana que les llama todos los días á la oración. Vaya una holgazanería la de los frailes que les lleva á arrosar los peligros de los mares para humanizar al salvaje, instruir al ignorante, curar al enfermo y prodigar al triste el bálsamo del consuelo.

Son reprochables é infundadas por lo tanto las acusaciones de que son víctimas los frailes en nuestros días; esos infatigables operarios del Evangelio que han sido siempre nuestros mejores amigos y los mayores bienhechores de la humanidad. Y si no, decidme ¿qué matrículas pagaban los estudiantes cuando los monasterios eran las únicas fuentes del saber y allí acudían á beber los raudales de la ciencia? ¿Qué retribución se le exigía al cansado peregrino que tocaba á medio noche á la puerta de un convento para que se le diese comida y posada?... Todavía oímos hablar de la sopa boba de los conventos, de la sopa que se repartía entre los estudiantes y los pobres; pero ahora, desde que fueron robados los legítimos bienes de los frailes, desde que la mayor parte de los conventos se han convertido en teatros, cárceles y cuarteles, que aquella sopa boba ha desaparecido. (Esto tenemos que agradecer, Sr. Presidente, á los que evarbolaron el negro pendón de la falsa libertad.) (Aplausos.)

La extinción absoluta del sentido moral es la que no deja reconocer estas verdades que están al alcance de todos. Penetrad dentro de los conventos, atravesad los sombríos atrios de un claustro y veréis si son oscurantistas y holgazanes los frailes. A media noche, el eco triste de una campana hace retremblar los dormitorios para avisar al religioso que ha sonado en el reloj la hora de la oración. Y mientras los mundanos se entregan al sueño en sus mullidos lechos, esas víctimas muertas para el mundo levantan sus plegarias al Cielo en demanda de misericordia y perdón por las iniquidades de los hombres. En vano el fantasma del mundo les presenta sus pompas engañosas; porque ellos, asomados á los bordes de la tumba, ven claramente que las grandezas de la tierra no son más que vanidad, la vida un sueño y el hombre nada más que polvo. La ociosidad no tiene cabida en los conventos y por eso hasta en muchos de ellos ni siquiera es permitido hablar, porque el silencio no hace perder el tiempo que es más precioso que el oro. Allí veréis á unos encerrados en sus celdas ó en la biblioteca estudiando y consultando obras, á otros les veréis recorrer los pueblos esparciendo las sanas doctrinas del Evangelio, á otros les veréis atravesar impávidos los procelosos mares para llevar la conquista del Cristianismo á regiones desconocidas. Y para esto, señores, para

llevar á cabo estas empresas arduas y sobremedera difíciles me parece que no han de ser los frailes, oscurantistas y holgazanes, sino antes al contrario, es necesario que sean muy instruidos y muy laboriosos á la vez.

Cuando Cristóbal Colón concibió el proyecto colosal de descubrir un nuevo mundo; cuando los soberanos de Inglaterra y de Portugal y hasta de Génova su patria, le despreciaban y le tenían por un loco y visionario, ¿sabéis quiénes le alentaron en su importantísima empresa, prestándole apoyo y protección?... Fueron los frailes del convento de Santa María de la Rábida. Luego lejos de ser los frailes unos retrógados y oscurantistas, no han demostrado ser otra cosa que los verdaderos amantes del progreso y de la civilización.

Por donde se ve claramente, señores, cuán sin fundamento y equivocado es el proceder de esos hombres frívolos que ultrajan con los dicerios más denigrantes á las órdenes religiosas y tratan de arrebatárselas la esplendente aureola de la gloria que con justísima razón les pertenece.

Adelante pues, jóvenes escolares, en nuestros cristianos propósitos; despreciamos los insultos que contra nosotros puedan dirigirse por aquello de que tributamos á un fraile honrosos cultos de amor y veneración. No importa; harto bien sabemos que nuestro esclarecido patrono San Buenaventura, es digno de tales obsequios, ora porque merced á sus heroicas virtudes ha merecido el honor de los altares, ora porque se ha conquistado por sus admirables escritos, los gloriosísimos renombres de Doctor Seráfico y Maestro de la ciencia.

Por esta razón hoy allá en el Cielo y ante su esplendoroso trono, los alados querubines entonan himnos de alabanza, y los ángeles con sus rozagantes vestiduras balancean riquísimos incensarios, y los Santos con sus brillantes diademas le aplauden, y los mártires con sus victoriosas palmas le bendicen, y las sagradas Vírgenes le ofrecen coronas de perfumadas flores y por el infinito espacio de la Sión eterna resuena sin cesar el eco arrebatador de este sublime canto:

Gloria, gloria á San Buenaventura.
Gloria, gloria al feliz Serafin:
Coronemos su frente de rosas,
De azucenas y blanco jazmín.

He terminado, señores, y sólo me resta exclamar desde lo íntimo de mi alma: ¡Honor á San Buenaventura, inmortal atleta de la religión Franciscana! ¡Honor á la juventud estudiosa de Alcoy que le aclama ardientemente por su patrono! ¡Honor á la Junta Directiva que ha trabajado con celo por consagrarle estos brillantes festejos! ¡Ojalá pudiéramos dar en lo sucesivo á estas fiestas, la pompa y el esplendor que han revestido en el presente año! Indicio sería este de que la fe religiosa lejos de perder su poderosa influencia, está hondamente arraigada en los corazones de la juventud y bien podrían prometerse mejores días en lo porvenir; porque la juventud es la esperanza de la sociedad y de ella depende inevitablemente ó su futura desgracia, ó su futura salvación.

He concluido.

SIN FE RELIGIOSA NO HAY PROGRESO SOCIAL

El que desarraiga la religión destruye el fundamento de toda humana sociedad. (Platón, lib. 10 de sus leyes).

Es cosa que admira, ha escrito Mr. Proudhon, el ver de qué manera en todas nuestras cuestiones políticas tropezamos con la teología. Siendo la teología la ciencia de Dios, es el océano que contiene todas las ciencias, así como Dios es el océano que abarca todas las cosas. Al compás mismo con que la fe teológica se disminuye en los pueblos, se disminuyen las verdades en el mundo, las naciones que no viven adheridas á la fe, y que miran con indiferencia á la reli-

gión, ven ennegrecerse con aterrador oscuridad todos sus horizontes. Y sin embargo, el indiferentismo religioso es la plaga de nuestro siglo, es el horrible narcótico que debilita nuestra existencia temporal, y nos consume en la eternidad; es el germen de muerte que viene desde muy atrás produciendo los más deplorables efectos. El origen individual que parece corresponder al indiferentismo es el orgullo insensato ó la más estúpida ignorancia. Efectivamente: la religión siempre ha sido una de las necesidades primordiales de los pueblos, la necesidad más perentoria y esencial para su existencia, conservación y progreso, y esta es la razón de que jamás ha habido un solo pueblo que de ella careciese: por esta misma razón las ciudades y naciones más piadosas, según Jenofonte (*sobre Sócrates*), han sido siempre las más sabias: por esta causa la religión ha sido considerada por todos los hombres, y en todos los tiempos, como el fundamento indestructible de las sociedades humanas.

La Religión ha sido siempre una de las necesidades que han reconocido los sabios legisladores de todos los tiempos, y de ella se han ocupado como de objeto más sublime los genios más profundos de todos los países. Preciso es pues no admirar estas verdades, desconocer completamente las nociones más elementales de la historia; preciso es estar ciego para no ver que la Religión es aún en la actualidad uno de los puntos del que con distintas miras se ocupan todos los hombres, y saben que prescindir de ella es exponerse á gravísimos peligros.

II

La Religión se halla íntimamente relacionada con todo cuanto hay de más grande en los cielos y en la tierra; de ella depende la eterna felicidad ó la eterna desdicha; ella enseña al hombre cuál es su origen, cuál su destino y cuáles son los medios para conseguirle. ¿Puede uno estar indiferente acerca de la religión sin estar obcecado por la ignorancia más crasa ó por el más insensato orgullo? Sabemos muy bien que la ignorancia ó el orgullo del indiferentista rara vez deja de ir acompañado de la perversión de la voluntad; y cuando esto sucede, la voluntad recobra toda su energía, mas es para obrar únicamente en la esfera de la inmoralidad; desliziándose el indiferentista gradualmente, llega á pasos contados hasta dudar de las verdades de la Religión y de aquí pasa á negarlas positivamente.

Un joven llamado Gustavo, habiendo llegado apenas á la edad de dieciséis años, fué hallado muerto en su cuarto; premeditadamente se había asfixiado. Este joven infeliz se había disgustado de la existencia, y apenas la había ensayado. ¿Quién le condujo á ese crimen? La incredulidad; desde la edad de quince años era ya *espíritu fuerte*, se consideraba un gran sabio, porque tenía la audacia de negar las verdades religiosas, ignorando que la duda es fácil y débil, es la impotencia

y la puerilidad. Su padre había dicho: Cuando mi hijo haya salido de la infancia, le dejaré escoger su religión y su Dios. El momento de la elección llegó, y el desgraciado escogió la muerte...!

III

Desde que una filosofía semipagana se ha esforzado en hacer á la fe sinónimo de ignorancia y señal de cordedad de alcances, ha arrastrado en su dañina senda de incredulidad universal á la falange de necios atrevidos, pero ha sido para su perdición. Pues nadie ignora que la negación de los dogmas conduce inevitablemente á la negación de la moral: el refinado error sobre las leyes morales no tarda en revestir de bellos colores la poca honradez en los negocios, y en justificar todos los fraudes é interesados embustes. Y ¿quién ignora á qué punto ha llegado hoy todo esto?

IV

¿Quién será tan temerario que permanezca indiferente sobre su porvenir? Nuestra vida es breve, nuestro cuerpo es débil; el más leve accidente es capaz de trastornar nuestra organización; nuestra muerte es cierta; podemos expirar de un momento á otro, y llegar á un estado perdurable, ó de dicha, ó desdicha, ó de la nada. Según esto, entre nosotros y el cielo, ó el infierno, ó la nada, no hay de por medio sino la vida, cosa la más frágil del mundo: y no siendo por cierto la nada nuestro último destino, porque nuestra alma es inmortal, como he demostrado, no tenemos que esperar sino el cielo ó el infierno. Empero, ¿podrá esperar ir al cielo quien no ha querido saber si había cielo? ¿podrá menos de ser culpable delante de Dios el indiferente que no cuida de saber si la Religión es verdadera ó falsa? Luego al indiferente en materias de religión no le queda sino el infierno. No hay cosa más verdadera y real que esta, ni tampoco más terrible. Envalentonémonos cuanto queramos, he aquí el fin que espera á la más lozana vida del mundo. En vano procuran desvanecer de su pensamiento esta eternidad que nos espera, como si pudieran anonadarla con no pensar en ella. La eternidad se va aproximando por momentos, y la muerte, que abrirá sus puertas, pronto les pondrá infaliblemente en la tremebunda necesidad de ser, no eternamente aniquilados, ni eternamente felices, sino eternamente malaventurados.

PASSARELL.

(La Lectura Popular)

Afrenta para España

Según varios periódicos católicos, el sultán de Turquía ha enviado al Obispo de Salónica, Monseñor Maldevoff, un decreto concediendo al clero católico los siguientes privilegios:

1.º El Obispo formará parte del Consejo de provincia, donde se resuelven todos los asuntos civiles y religiosos.

2.º Tiene, además, derecho á

nombrar á sus representantes de todos los Consejos de los distritos.

3.º Puede también pedir en sus viajes una escolta militar para que le acompañe y defienda en caso necesario.

4.º Tiene autorización para dar á los sacerdotes que se dedican á la enseñanza el título correspondiente que será reconocido por el Gobierno.

5.º Tiene derecho á administrar justicia, debiendo ser acatadas todas las sentencias por él dictadas respecto á testamentarias, contratos matrimoniales, arbitraje, matrimonios, etc.

6.º Ningún sacerdote católico que sea acusado ante los tribunales de justicia podrá ser condenado sin consentimiento del Obispo, debiendo en caso de culpabilidad, cumplir su condena en la residencia episcopal.

7.º El Obispo tiene derecho de defender á los fieles en todos los asuntos civiles y criminales.

¿Qué diferencia entre la conducta de los Gobiernos católicos para con el clero y la observada por el sultán de Turquía, que debiera ser imitada por aquéllos!

Añádese á todo esto que el sultán no pretende el derecho de patronato ni otro alguno de la Iglesia y se tendrá un caso en que pueda convenir á los católicos adherirse á las instituciones políticas vigentes.

Porque en España los Obispos no pueden resolver nada en asuntos civiles.

Ni tienen escolta militar.

Ni pueden dar título á los sacerdotes que se dedican á la enseñanza, siendo reconocido dicho título por el Gobierno.

Ni pueden administrar justicia en ningún asunto civil.

Ni los sacerdotes, en caso de algún delito, pueden sufrir su condena dictada por el Obispo en su correspondiente diócesis. Al contrario, se le cierra en cualquier cárcel sin distinguir su ministerio.

Ni los Obispos tienen derecho á defender á sus fieles en todos los asuntos civiles y criminales.

Ni... ¿para qué decir más? El sultán de Turquía ha dado una lección á las monarquías que como la española, ostentan profesar la religión católica.

¡¡Qué vergüenza!!

EL EJE SOCIAL

En todos tiempos ha sido la fe religiosa el alma de los pueblos, pese ó no al moderno Liberalismo tan desacorde en eso con el dogma sobrenatural católico como con el mero buen sentir natural del género humano. En repúblicas como en monarquías, no se han bastado á sí propias la espada ó el cetro; porque los hombres nunca han sido rebaños de brutos que rige solo la fuerza, como tampoco son jerarquías de ángeles que guía tan solo la persuasión. El sacerdocio y la magistratura civil, han compartido siempre el gobierno de las naciones dándole aquél á ésta lo que de suyo ésta no tiene,

el influjo sobre las conciencias prestándole á ésta aquél lo que indispensablemente aquél necesita el apoyo de la fuerza exterior para reprimir á los díscolos y perversos.

He aquí, pues, en la vida de las sociedades bautizadas, el papel sublime del Pontificado. Es la autoridad alma de toda otra autoridad; el prestigio moral sostenedor de todos los prestigios; verdadero é insostenible eje social sobre el cual han de girar todas las humanas instituciones condenadas fuera de él á no ser otra cosa que más ó menos hábilmente disfrazados resortes de la fuerza bruta. No se gobierna á los pueblos dignos, de un modo digno de ellos, mas que influyendo en la conciencia. Se les apacienta ó refrena como hato de ganado, cuando el gobernar por medio de la conciencia se ha hecho imposible por el sistemático menosprecio y estipendio de ella.

Tal es la situación de las muchedumbres libres de hoy, cuya legislación y públicos poderes andan fuera (á título de emancipación) de su único eje social, el Pontificado católico.

¡Roguemos á Dios, para que abreviado el plazo de las presentes confusiones, luzca otra vez sobre las sociedades tan costosamente redimidas con la sangre de su Unigénito la aurora de su cristiana reconstitución sobre la piedra incommovible de la Iglesia católica y á tenor de los admirables programas sociológicos de nuestro sapientísimo León XIII!

F. S. S.

Ha habido un político italiano de los que están á las órdenes de Humberto, que ha tenido la suficiente sinceridad para escribir lo siguiente:

“A Roma no se puede ir más que con una grande idea. El Imperio tuvo la idea de la dominación universal del mundo conocido. El Pontificado tiene la gran idea del Catolicismo, idea universal también, y que moralmente es más poderosa que la del Imperio romano. Pero nosotros, ¿qué tenemos para poner enfrente de la idea católica del Pontificado? Pues nada.

„Y, sin embargo, tenemos que buscar algo para poder estar enfrente del Papa. Quiérase ó no, aun á pesar nuestro estamos obligados á levantar la bandera del anticatolicismo, del anticristianismo, la lucha contra la idea religiosa, y cuando más pronto ó más tarde lleguemos á este terreno es evidente que seremos derrotados.”

En este terreno está ya planteada la lucha.

Por un lado la masonería con todas las huestes liberales á sus órdenes y con la autoridad de la casa de Saboya, de la que dispone como quiere, ha declarado la guerra á la Iglesia y persigue al Vaticano en todo momento y cuanto puede.

Por otro lado el Papa ha mandado á los católicos se unan hasta

formar una falange que presente á la Revolución la batalla definitiva.

El término de esta lucha será el cumplimiento de la profecía del político liberal que hemos citado.

SECCIÓN EXTRANJERA

Le Moniteur de Rome ha publicado lo siguiente, que reproducen todos los diarios católicos del extranjero:

«Un despacho de Madrid ha anunciado que la Santa Sede había notificado telegráficamente al gobierno español su consentimiento á una reducción de las asignaciones del clero.

La noticia así presentada no es exacta y no explica el motivo del consentimiento de que se trata.

Para establecer bien la verdad de los hechos, es preciso recordar desde luego que en la crisis actual experimentada por España, S. M. la reina Regente y la familia real han comenzado por dar el ejemplo de los sacrificios, renunciando á una parte de su lista civil. Este noble ejemplo, imitado por los ministros, justificará el sacrificio, que se impondrá proporcionalmente del mismo modo á todos los empleados civiles del Estado.

El clero, que en cuestión de patriotismo no cede á nadie, se ha mostrado naturalmente dispuesto también á tomar su parte en el sacrificio común; pero le faltaba aún el consentimiento de la Santa Sede.

Dicho consentimiento se ha dado, por otra parte, bajo ciertas condiciones, á saber:

1.º Que la reducción de las asignaciones del clero tenga un carácter provisional.

2.º Que sea aplicado únicamente á eclesiásticos é institutos religiosos que gocen de ingresos suficientes.

3.º Que el clero no sufra esa medida sino cuando haya sido aplicada también á los empleados del Estado.

Por lo demás, es inexacto que la Santa Sede haya dado ese consentimiento en un despacho telegráfico. Eso no está de acuerdo con los usos establecidos. Tal vez el embajador de España cerca de la Santa Sede se haya servido del telegrafo para decir á su gobierno que se había obtenido el consentimiento del Padre Santo.»

Se anuncian tres Congresos Católicos: el de Polonia en Cracovia, el de Alemania en Murtzburg, el de Italia en el Piamonte, sin contar con el flamenco en Bélgica, que se destinará principalmente á discutir en el concepto religioso la cuestión social.

Se va á celebrar una peregrinación franciscana á Roma y á Jerusalén. Partirá desde Brindis en los vapores del «Llody austriaco» el sábado 23 de Septiembre á las once de la mañana. Habrá excursiones al río Jordán, á las Pirámides y á varias regiones de Egipto, interesantes para los arqueólogos y en general para los amantes de las antigüedades cristianas.

En Trevone 500 obreros han fundado una Asociación Católica, comprometiéndose todos ellos á llevar sobre el pecho un Crucifijo, á rezar diariamente tres *Ave Marias*, asistir una vez al mes á un sermón y á formar parte con las insignias de la Asociación en los entierros de sus compañeros y en las procesiones donde se lleve el Santísimo Sacramento

Así debieran ser todas las manifestaciones de la clase obrera.

La fiebre amarilla

Está haciendo estragos en Santos (Brasil).

Se han habilitado tres inmensos hospitales y resultan insuficientes.

Se han suspendido todos los trabajos. Hay en la ría más de cuarenta y cinco buques sin marinos y otros veinte sin capitanes.

Reina una miseria espantosa.

Durante el mes de Junio han muerto doscientas personas al día.

La hija de Vanderbilt, el famoso millonario norteamericano, que se casará pronto con el príncipe Scipion Borgère, le llevará en dote 16 millones de duros.

¡Pobrecita!

Dos soldados seminaristas franceses del regimiento 59 acaban de ser condenados á quince días de arresto por el crimen de haber ayudado la misa vestidos de uniforme. Un periódico muy liberal, el *Despeche*, los ha denunciado diciendo que esto es una «licencia», un abuso de libertad.

Juzguen nuestros lectores del concepto que la grey masónica tiene de la tolerancia y libertad.

Un periódico portugués, para demostrar los servicios que prestan á la agricultura las Ordenes monásticas, dice que el mismo Francisco Crispi les ha entregado para su sanamiento y roturación grandes proporciones de campo contiguas á Roma, y una sección de las célebres «Maremme» ó Lagunas Pontinas, que se oponen á toda clase de cultivo.

Coraza de tela

En toda Europa se habla de la nueva tela inventada por un sastre de Mannheim, la cual á 100 yardas resiste impunemente el choque de balas de siete milímetros, que á esta distancia perforan una placa de hierro de seis milímetros de espesor. Las balas permanecen incrustadas en la tela. En los experimentos se observó que las balas con punta de acero perdían ésta tan pronto como pegaban en la tela, y que la parte de plomo se derretía y caía en una masa informe á tierra. El inventor es Herr Dow, de treinta y cuatro años, y de oficio sastre. Un ingeniero civil de Viena, Herr Scarned, obtuvo hace varios años una patente para una armadura semejante, que los peritos militares que la examinaron y probaron, pronunciaron ineficaz. La armazón de la armadura Scarned era de cáñamo de Hungría sujeto á presión hidráulica. La armadura del sastre de Mannheim se dice que es una especie de cemento

mantenido junto por una red de alambre.

NOTICIAS

Dice un periódico que ha fallecido á bordo del vapor en que regresaba á España, desde Orán, el niño Rafael Palop, tenor de una compañía infantil de zarzuela, contra la cual y sus representaciones hizo una campaña *El Diario Catalán* en nombre de la moral y de los sentimientos de humanidad. El infeliz niño ha sucumbido al exceso de trabajo superior á sus años.

De un periódico de Barcelona:

«A las once de ayer mañana, y en las sillas de la Rambla, situadas frente al Liceo, ocurrió un caso sumamente curioso.

Al ir á sonarse un elegante caballero que estaba disfrutando de la sombra de los árboles, se quedó con la nariz entre el pañuelo y las manos.

Parece que se trata de un distinguido rentista que hace unos dos meses fué objeto en Berlín de una delicada operación quirúrgica, costándole la friolera de 5.000 francos.»

Para sustos los que está dando un individuo de la familia de las gallináceas, según vemos en un periódico de Zaragoza:

«Un gallo pollo, propiedad del jefe de esta estación férrea, ha aprendido á imitar el silbido de la locomotora con tal perfección, que no son pocos los fiascos que ha dado.

No ha muchos días un viajero que se disponía á tomar el tren oyó el silbido de la locomotora cuando faltaba bastante para llegar á la estación.

Corrió apresuradamente y pidió al jefe un billete «porque el tren estaba cerca.» Repitió el pollo el silbido, y entonces pudieron observar que no era la locomotora la que silbaba, y sí el pollo.

Todos los días hay corridas de viajeros, gracias al pollo que lo hace á las mil maravillas.»

Ha fallecido en Tortosa un joven llamado Santiago Alcaraz Pérez, de veintidós años, natural de Alcoy, operario de fábrica, el cual se hallaba hidrófobo é iba en el tren con dirección á Barcelona, para someterse al tratamiento del doctor Ferrán.

Un obrero que trabajaba en las obras de la carretera de la Guardia estuvo á punto de perecer. Hallábase cavando en una trinchera cerca de Carregal, cuando de pronto se desprendió de lo alto un gran montón de tierra que dejó sepultado al infeliz. El encargado de llevar el correo de la Guardia vió lo que había ocurrido y lo comunicó á los demás obreros que se hallaban á alguna distancia. Merced á esto y á los trabajos que se emprendieron inmediatamente se logró al cabo de un cuarto de hora encontrar al pobre obrero que estaba cubierto por una capa de tierra de tres metros de altura. Por fortuna aún vivía el infeliz, y estaba ileso. Al poco tiempo comenzó á hablar y ahora se halla bien.

LOCALES

Programa

de las fiestas, que con motivo de la bendición é inauguración de la nueva Iglesia de las Hermanitas de los ancianos desamparados, tendrá lugar en los días 29, 30 y 31 del presente mes.

En los días 27 y 28 se hará la bendición de la imagen de la Virgen de los Dolores, titular de la iglesia, la de las campanas, Virgen de los Dolores y Santa Marta y la de la iglesia.

Día 29. A las nueve de la mañana se expondrá á S. D. M. dando principio el jubileo de Cuarenta Horas, que continuará en los días 30 y 31; acto seguido la Misa mayor en la que oficiará el M. I. se-

ñor Dr. D. Francisco García, canónigo dignidad de Tesorero, Vicario general y Provisor del arzobispado de Valencia, á cuyo acto asistirán las autoridades eclesiástica, civil, militar y judicial, cantándose á toda orquesta la gran misa, composición del maestro Diabelli, estando encargado de la oración inaugural el Dr. D. Rafael Domenech, Pbro. A las seis de la tarde se rezará el santo Rosario, seguirá la novena á Santa Marta y sermón á cargo del doctor D. Tomás Aracil, Pbro., Coadjutor de la iglesia parroquial de Santa María, á continuación el Trisagio y Reserva.

Día 30. A las seis de la mañana se manifestará á S. D. M. A las nueve Misa mayor en la que oficiará el Dr. D. Vicente Mira, Cura Arcipreste de la iglesia parroquial de Santa María. Por la tarde, como el día anterior, siendo orador D. Leonardo Blanes, Pbro. Capellán de la casa de Beneficencia.

Día 31. Como el día anterior, oficiando en la Misa mayor el doctor D. Francisco Navarro, Cura párroco de la iglesia parroquial de San Mauro y San Francisco. Por la tarde será el orador el doctor D. Eugenio Farches, Pbro., Coadjutor de la iglesia parroquial de Santa María, y después del Trisagio, solemne Reserva y bendición del Santísimo Sacramento.

Las fiestas de la iglesia, como la comida de los asilados de la Casa serán costeadas por los señores fiduciarios de D.^a María del Milagro Jordá, á cuyas expensas se ha erigido la nueva iglesia de las Hermanitas de los ancianos.

En los tres días estarán adornadas la calle, casas y fachada de la iglesia. Por la mañana, al medio día y á la noche pasacalle de dulzaina. Todas las tardes habrá danzas, por las noches iluminaciones, y en los dos primeros días música de nueve á once de la noche, por los vecinos de la calle.

Habiendo quedado sin dirección la sociedad filarmónica titulada «La Novísima», de esta ciudad, por amor á dicha corporación y al arte, ha vuelto á encargarse de su dirección interinamente, su primitivo director y fundador de la misma D. Rafael Pérez Jordá.

Por blasfemos fueron encerrados cuatro individuos, el lunes de esta semana, en las cárceles de San Gregorio, Valencia.

Con estos son veintitrés los que la policía ha detenido para que en estos días de feria no haya que lamentar ningún robo ni suceso desagradable.

CHARADA

Ayer te vi yo en el todo de una primera segunda y aseguro que tres doble eres sin duda ninguna.

Solución á la charada del número anterior:

SERENO

ALCOY 1893:

Imprenta de Camilo Vilaplana y Compañía (SUCEORES DE GIMENO) plaza San Agustín, 4

Sección de Anuncios

Gran Fábrica de Aguardientes

Licores y Espiritus de vino

DE

Vicente Igual

premiado en la exposición de Barcelona de 1888 y en la de París de 1889 con medalla de oro.

2, VALL, 2. ALCOY

LA FUENTE DEL ORO

J. MARTINEZ

VALL, 2.—ALCOY

TALLER Y OBRADOR DE SOMBRERERÍA y fábrica de gorras

Completo surtido de sombreros de verano fantasía y novedad para señoras y niños; especialidad en cascos, armazones, flores cintas y adornos. Gran depósito de sombreros del país y extranjeros en fieltro, paja y castor para caballeros y mocitos. También se construyen en este taller á gusto del consumidor, como igualmente en toda clase de reformas y composición. Gorras y sombreros uniformes para establecimientos públicos, corporaciones militares y eclesiásticas: fabricación exclusiva. Venta al por mayor y menor.

Ojo á los precios sin competencia de esta casa.

2, Vall, 2

(Junto á la fuente del Oro)—Teléfono n.º 178

Hojitas de Propaganda

El Santísimo Rosario, algunos elogios y dichos célebres.

Promesas de Nuestro Señor Jesucristo á los devotos de su Sagrado Corazón.

El Espíritu parroquial. Necesidad de saber la doctrina cristiana. Máximas importantes para la vida cristiana.

Escuelas Dominicales.

Modo práctico de confesarse.

La genuflexión ante el Santísimo Sacramento.

La Muerte de los justos.

Consagración de los Guardias de Honor á Nuestra Señora la Reina del Santísimo Rosario.

Leyes del verdadero amor.

Oración que deben decir los asociados á la *Pia Unión* de oraciones al Papa, fundada por nuestro Excmo. Prelado.

Oración á San José, para después del Rosario.

Oración á San Roque.

Quinientas hojas de una ó varias clases 3'25 pesetas. Ciento id. 75 céntimos. Hojitas dominicanas, el 100 á peseta, el millar 8 pesetas.

Para los pedidos dirigirse á EMILIANO G. ROVINA,

Ávila

IMPRENTA DE

Camilo Vilaplana y C.^a

(sucesores de Gimeno)

PLAZA SAN AGUSTÍN, 4

ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y esmero, impresos civiles y militares, á precios sumamente equitativos.

OBJETOS DE ESCRITORIO

Libretas y libros rayados de varias clases y tamaños, copiadores cartas, registros de letras y cuantos rayados á modelo se encarguen.

Libros de texto para 1.^a y 2.^a enseñanza, papel pautado y menaje para escuelas. Se reciben encargos á obras y periódicos.

4, PLAZA SAN AGUSTÍN, 4